

# L'échappée

LE QUOTIDIEN DU TOUR DE L'ABITIBI



ÉDITION DU VENDREDI 14 JUILLET 2023

## LA CINQUIÈME ÉTAPE

C'est l'américain Caden Budd qui remporte la victoire de la 5e étape. Jonathan Hinse, de l'équipe du Canada est quant à lui arrivé en deuxième position, ce qui l'a mis en excellente position pour conserver son maillot bleu et son maillot orange. Le troisième a complété cette boucle de 115. 9 kilomètres a été Satoaki Nagashima de l'équipe du Japon.



Crédit photo: Dominic Lafleur

L'étape 5, présentée par le Groupe minier CMAC-Thyssen a été modifiée cette année en raison des feux de forêt. Il a été décidé de remplacer l'étape 5 de Senneterre par une étape plus près de la ville hôte d'Amos. Afin de permettre ce changement, le parcours de l'étape 6 a été repris, mais en sens inverse. L'étape a été marquée par une échappée qui s'est étirée jusqu'à 1 minute 55 secondes entre les hommes de tête et le reste du peloton. Plusieurs coureurs ont tenté de s'échapper par la suite, mais seuls les Américains ont réussi à s'éloigner du reste des cyclistes. Cette réussite a également permis à l'Américain Caden Budd d'obtenir la victoire.

Malgré ces nouveaux vainqueurs, Ney a conservé son maillot brun. Le maillot à pois reste entre les mains d'Alexis Bouchard, de l'équipe du Canada et Jonathan Hinse également du Canada, conserve son maillot bleu ainsi que son maillot orange.

Par Alicia Fontaine-Fortin

Informations complètes au [www.tourabitibi.com](http://www.tourabitibi.com) ou sur :



# L'échappée

LE QUOTIDIEN DU TOUR DE L'ABITIBI



ÉDITION DU VENDREDI 14 JUILLET 2023

## Le Tour marqué de l'empreinte de Claude Pagé



Claude Pagé a occupé le poste de Directeur général du Tour de l'Abitibi pendant 26 ans. À ce jour, il est la personne ayant eu la plus longue participation au Tour. Il est aussi celui qui a vu le Tour connaître ses plus importants changements. Il en a été l'un des principaux artisans.

Crédit photo: Normand Gosselin

Claude n'avait qu'une idée en tête : faire du Tour un évènement majeur au Québec, et même à travers le monde. Pour arriver à ses fins, il a dû aplanir des obstacles, parfois en devant affronter des gens qui considéraient ses idées beaucoup trop avant-gardistes. Mais sa pensée était très claire : ceux qui croient que c'est impossible sont priés de ne pas déranger pas ceux qui essaient. Heureusement pour lui et pour le Tour, il a pu compter sur la complicité d'un autre homme déterminé au possible : Marc Lemay.

Le tandem Pagé-Lemay s'est donné les coudées franches, quitte à égratigner des incroyants au passage : pour le bien du Tour. Leur vision d'envergure était immense et Claude Pagé s'est affairé à se donner les moyens de ses ambitions. Il a ainsi convaincu des partenaires à délier les cordons de leur bourse pour faire du Tour un évènement international. Il avait choisi de ne pas se mêler des volets techniques de la compétition cycliste, reconnaissant par le fait même la compétence des gens qui avaient amené le Tour jusqu'à des sommets intéressants sur lesquels il a décidé de réaliser ses vues.

Informations complètes au [www.tourabitibi.com](http://www.tourabitibi.com) ou sur :



# L'échappée

LE QUOTIDIEN DU TOUR DE L'ABITIBI



ÉDITION DU VENDREDI 14 JUILLET 2023

## Le Tour marqué de l'empreinte de Claude Pagé (Suite)

Claude avait réalisé que pour que le Tour connaisse une croissance, il se devait d'impliquer la population Abitibienne dans l'organisation et l'amener aux abords des clôtures aux départs et aux arrivées des coureurs. Considérant que l'activité économique la plus importante de l'Abitibi est le domaine minier, qui a d'ailleurs donné naissance à un grand nombre de villes dans la région et même les plus populeuses, on devait faire le lien entre les mines et le cyclisme – vraiment pas évident comme défi, surtout au moment où il voulait que le Tour ait un élément distinctif unique. Deux et deux font quatre, l'idée qu'une des étapes parte du fond d'une mine a fait surface. De son côté, Marc Lemay vendait l'idée à l'Union cycliste internationale (UCI) de sanctionner le Tour et même de l'inclure au circuit de la Coupe des nations pour Juniors de l'UCI. Et pour s'assurer d'avoir le nombre requis de bénévoles avant, pendant, et après le Tour, Claude Pagé a poussé l'évènement Cyclo-Titour au point où des centaines de personnes y ont pris part. Évidemment, c'était aussi une levée de fonds nécessaire à la vie du Tour.

Il semble bien que la recette ait été gagnante : alors que 13, 14 ou 15 équipes participaient au Tour, ce nombre a été plus que doublé, se rendant jusqu'à 29 en 1989. Lors de la dernière année au cours de laquelle Claude Pagé était le PDG du Tour, 2004, 27 équipes y ont pris part. Lors du 50e anniversaire du Tour 14 ans plus tard, 24 équipes se disputaient les grands honneurs, dont sept équipes nationales. En tout, quelque 45 pays y ont au moins une fois délégué leur équipe nationale.

Claude Pagé réalise bien que les éditions de 2022 et celle de cette année relèvent quasiment du miracle, après avoir dû annuler deux éditions à cause de la pandémie. Mais il s'est bien juré de ne jamais jouer les belles-mères, donc ne vient pas dire à la direction du Tour quoi faire. Si on lui demandait d'amener d'autres idées à la table du CA, il le ferait de bon coeur; mais il n'ira pas mettre son nez là où il n'a pas d'affaire – même si un jour il a hypothéqué la maison familiale pour s'assurer que le Tour ait tous les budgets nécessaires à sa réalisation.

Informations complètes au [www.tourabitibi.com](http://www.tourabitibi.com) ou sur :



# L'échappée

LE QUOTIDIEN DU TOUR DE L'ABITIBI



ÉDITION DU VENDREDI 14 JUILLET 2023

## Le Tour marqué de l'empreinte de Claude Pagé (Suite)

**Il faut reconnaître que d'autres personnes clé ont contribué de façon majeure pour que le Tour de l'Abitibi continue d'exister. Des membres du CA ont effectivement eu des cailloux dans leurs souliers... parlons-en à Suzanne Fortin...**

Pour ainsi financer personnellement le Tour, il avait besoin de l'appui indéfectible de son épouse. Lise a fait beaucoup plus que ça en fait; elle a été son oreille bienveillante, son amie, sa confidente, celle qui avait le pas de recul nécessaire pour aider son « chum » à vaincre tous les obstacles.

**Il y a comme une sorte de conviction que le Tour ne serait pas ce qu'il est si Claude et Lise ne s'étaient pas impliqués.**

Par Normand Gosselin

Informations complètes au [www.tourabitibi.com](http://www.tourabitibi.com) ou sur :



# L'échappée

LE QUOTIDIEN DU TOUR DE L'ABITIBI



ÉDITION DU VENDREDI 14 JUILLET 2023

## CITATION DU JOUR

*Les pensées du jour et les illustrations qui les accompagnent sont tirées des salutations au Tour de l'Abitibi par les élèves de l'école secondaire d'Amos, Pavillon La Forêt*

*Sport allow you to escape while setting a goal*

*Le sport vous permet de vous évader tout en fixant un objectif*



## ÉQUIPE DE L'ÉCHAPPÉE

Sophie-Kristine Richard, Zachary Desrosiers, Normand Gosselin, Alicia Fontaine Fortin

POUR NOUS CONTACTER : PRESSE@TOURABITIBI.QC.CA

Canada

Québec

VILLE  
D'AMOS

**UCI**

COUPE DES NATIONS  
JUNIORS

